

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 2, San Agustín, núm. 7.

Aparato núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

### LA POLÍTICA EUROPEA

Es muy interesante leer y estudiar lo que acerca de nuestra actividad en Africa se dice y se escribe por Europa. Condensando lo que las cancillerías piensan y lo que en los centros mejor informados se nos adjudica, he escrito un notabilísimo artículo en el «Diario de Barcelona», cuya lectura sugiere curiosas consideraciones.

Realmente está muy en lo cierto el colega. La política europea gira en torno de esta cuestión capital: Inglaterra teme que la expansión marítima de Alemania le arrebató el dominio del mar. Para impedirlo trata de anular nuevos aumentos germánicos que calcula próximos, y ha buscado la alianza de Francia con objeto de oponer esta nación a aquella en el contingente. Echó cautelosamente sus cuentas y vió que la amistad francesa valía más que la conservación marroquí; a condición de que los franceses no pudieran venir a poseer la costa meridional del estrecho de Gibraltar. Y pronto llegó a la solución siguiente: podía abandonarse a Marruecos la costa entre la desembocadura del Sebú y la del Muloya, la cual se daría a España a color de celo por los derechos históricos y los intereses geográficos de esta nación inofensiva. Por eso la diplomacia inglesa impuso a la francesa, luego de haber estipulado que en ningún caso se podría fortificar punto alguno de aquel litoral, la obligación de tratar con España.

Vinieron los tratos y nos entendimos sin dificultades. Ello es que quedamos constituidos en estado tapón, cubriendo el avance de los franceses hacia el Norte. Somos los encargados de custodiar el paso principal del camino de la India, necesario a la seguridad de la poderosa Inglaterra. Si Francia viniera a instalarse en Marruecos, ó si quiera en la costa de Marruecos, y España se negara a acompañarla, en absoluto, quedaría roto el pacto entre ambas naciones, y a los franceses se les podría ocurrir que nuestra renuencia les constituía en herederos nuestros en Tánger y tierras vecinas.

Y como esto en manera alguna le conviene a Inglaterra, véase obligada a significarle a su amiga, la cual se hallaría, en cambio, con el beneplácito germánico graciosamente otorgado, y de ahí podría resultar, en vez de la actual amistad anglo-francesa, una aproximación franco-alemana, esto es, el fracaso completo de la política del «Floeing-Office», y el triunfo, también completo, del emperador Guillermo.

### VIAJE REGIO

La visita a Inglaterra.—El acorazado «Dreadnought» comunican desde Portsmouth al «Morning Post» que los Soberanos españoles, durante su próxima visita a Inglaterra, viajarán a bordo del acorazado «Dreadnought».

Dicho buque lo mandará el marqués de Bristol.

### EN LA UNIVERSIDAD

**Apertura del curso de 1907-1908**

Con la solemnidad de costumbre y con asistencia del ministro de Instrucción pública, se verificó ayer a los dos de la tarde en el paraninfo de la Universidad Central la fiesta solemne de la apertura del nuevo curso académico.

Apenas abierta la sesión le fué concedida la palabra para leer el discurso de apertura al doctor don Baldomero Bonet, que ha sido a quien este año ha correspondido cumplir con el precepto reglamentario.

El sabio catedrático de la Facultad de Farmacia ha escogido para tema de su conferencia de apertura, un asunto que a todos igualmente interesa: el más importante en estos momentos: la organización de la enseñanza.

Ha sido una buena elección y convendría que todos los años se repitiese el tema, dándose así al público como una Memoria del fiscal en la apertura de los Tribunales.



**DON BALDOMERO BONET Y BONET**, catedrático de Química orgánica con aplicación a Farmacia, en la Universidad Central. Sobrio, conciso sin adornos y sobrecargos retóricos, el discurso del sabio catedrático de Química orgánica con aplicación a la farmacia, ha puesto el dedo en la llaga, y se ha dirigido a la más alta representación del que vela por nuestra cultura. Si la voz se oye como debe oírse, no es de creer que permanezca sordo el percibidor y auditor de tales verdades.

### LA PESTE EN EUROPA

Roma.—Con toda clase de reservas publica el «Corriere de Italia» un despacho de Marsella diciendo que nueve casos de peste han sido registrados a bordo de un buque italiano, procedente de Asia menor, fondeado en dicho puerto.

Uno de los apesados ha fallecido.

Orán.—La peste ha sido traída a este puerto por un barco que procedía de la India. Hasta ahora ha habido cuatro muertos y doce casos.

El cónsul de España ha avisado a las autoridades de que los barcos procedentes de Orán con destino a España, sufrirán ocho días de cuarentena en Mahón.

### Sin confirmación

París.—No se ha recibido en el ministerio del Interior confirmación alguna de la noticia, según la cual, se habían registrado casos de peste en Marsella.

En Ovan sólo ha sido registrado un caso.

### AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS)

A Madrid hace unos días llegó cierto francés candidato a quien dos enterradores habían tendido un lazo; y gracias a que en su auxilio los polizontes llegaron, pudo del tino salvarse, saliendo bien por milagro.

Posteriormente, de Hamburgo dos señores han llegado a Madrid, con el objeto, según ellos confesaron, de entrar en negociaciones con un preso «adinerado» que poseía un tesoro oculto en un subterráneo, tesoro que él ofrecía venderles a precio bajo, por lo cual veían ellos a darle lo estipulado; y gracias a que un agente tuvo noticia del caso, del entierro consabido los de Hamburgo se libraron. Por demás considerable es el número de inocuos que nuestros enterradores

hallan en el «extrarradio», ó sea fuera de España, pues igual que esos dos casos cada mes, próximamente, se registran tres ó cuatro. Políticos importantes muchas veces se han quejado del aislamiento en que España vive hace ya muchos años, sin relaciones apenas con los diversos Estados que forman la vieja Europa, ni aproximarse a sus brazos; pero no es cierto del todo, que estemos tan apartados de los pueblos europeos como se viene afirmando, pues hay aquí enterradores que cultivan sin descanso el trato con toda Europa, a fin de estrechar los lazos, y ver si de paso en ellos cogen a algún mentecato, que es fruto que se produce en todo el globo terráqueo!

### Recortes y lecturas

### La vitalidad humana

Varias veces se ha suscitado la cuestión de saber si la fuerza, ó mejor dicho, la duración de la energía vital es mayor en el hombre que en la mujer.

Desde luego en una ciudad vulgar nos advierte que en todos los pueblos civilizados hay más señoras viudas que hombres viudos, lo cual induce a sospechar que el mal llamado sexo débil, era más fuerte y de mayor energía vital que el masculino, pero como en ese detalle estadístico podían influir causas muy diversas, de ahí que no se hubiese resuelto definitivamente la cuestión que hasta hace poco permanecía muy obscura.

Recientemente M. Brandeth Symonds, médico de una Sociedad americana de seguros, ha hecho excelentes estudios que vienen a aclarar en gran manera, aquellas obscuridades.

Según este doctor, la mortalidad femenina es ya inferior a la masculina de 0 a 5 años de edad y de 5 a 12 acentúa de tal modo que ya llama verdaderamente la atención, puesto que es de 3'56 por 1.000 las niñas y de 4'28 en los niños.

Esta diferencia en favor del sexo femenino sigue aumentando, y al llegar a los 16 a 20 años la proporción es de 1'70 por 2'12 por 1.000, atenuándose esta divergencia hasta los 46 años, en que la mortalidad es la misma para los hombres y mujeres.

A contar desde esta última edad vuelven a distanciarse las cifras de mortalidad en el hombre y en la mujer, siendo el período más crítico para aquél, en contra de lo que se creía antes, al afirmar que lo era de las mujeres, el que media entre los 46 y 56 años,

en que puede considerarse el máximo de mortalidad masculina que equivale al 6'32 por 1.000, en tanto que las hembras solo llegan a 3'47, lo que quiere decir que casi mueren dos hombres por cada mujer.

En esta mortalidad va aumentando de los 56 a los 63, que es su edad crítica y peligrosa, pero pasados los 63 años vuelve la mujer a llevar la ventaja, manteniéndose ya definitivamente en ellas una «ofra» de mortalidad mucho menor que en los hombres, lo cual explica que haya bastantes hembras centenarias por un hombre que llegue a los 100 años.

Como se deduce de estas observaciones del sabio médico norteamericano, el sexo fuerte resulta más débil en vitalidad que su opuesto.

### En la Escuela de Artes y Oficios

### La apertura del curso

Los que concurrieron

Con más concurrencia que en años anteriores—aun cuando no la que requiere la importancia de aquel centro de enseñanza—se celebró anoche en la Escuela de Artes y Oficios, que sostiene el Ayuntamiento de la capital, el acto de la apertura del nuevo curso académico y la distribución de premios a los alumnos que a esa distinción se habían hecho acreedores en el curso anterior.

Ocupaba la presidencia el Alcalde señor Rodríguez Fraile, teniendo a su derecha a los Concejales señores Santuste y Berrocal y a la izquierda al también concejal señor Well, que constituyen la junta directiva de la referida Escuela.

En los demás sitios de preferencia se veían algunas señoras y representaciones oficiales, entre las que recordamos al Director del Instituto, señor Canizo; al Presidente de la Sociedad Económica, señor Villa; a los representantes de la Cámara de Comercio, Sres. Nonide y Serrano (I.); al Concejal señor Ramón Santiago y al claustro de profesores.

Los alumnos del mencionado centro llenaban completamente el amplio salón donde el acto se celebraba.

Memoria y discursos

Después de abierta la sesión y de algunas breves palabras del señor Berrocal, el señor Martín Higuera—que por ausencia del Secretario de la Junta, tuvo que improvisar la memoria reglamentaria, respondiendo a ruegos que se le hicieron—salió altísimamente de su cometido, relatando elocuentemente cuanto, relacionado con el movimiento del personal y alteraciones de la matrícula, interesa

ba conocer. Terminó el señor Martín Higuera, encomiando los beneficios que a la cultura popular reporta la Escuela de Artes y Oficios y felicitando al claustro de profesores del cual se consideraba como el último y el más humilde. El señor Martín Higuera fué justamente aplaudido.

Después del también profesor de la Escuela D. Mariano Larios, leyó un correcto y sencillo discurso demostrando en él, con especial acierto, la importancia del dibujo lineal y sus múltiples aplicaciones. Hizo cumplidos elogios de los aventajados artistas que en la Escuela de Artes y Oficios de Segovia adquirieron la base de sus conocimientos y se lamentó de que no se concediera a ese centro de enseñanza toda la importancia que en realidad tiene. El esmerado trabajo del señor Larios, rebosante de sinceridad y de entusiasmos, mereció los más sinceros elogios.

Después el señor Santuste dirigió oportunas frases de felicitación a los profesores de la escuela, por la labor realizada, y alentadores pláces a los alumnos premiados, estimulando a los que no habían obtenido galardón alguno, para que se hicieran dignos de él en años sucesivos.

El Alcalde señor Rodríguez Fraile, puso término al acto leyendo un breve discurso en el que apuntó los buenos deseos que animan al Ayuntamiento en pro de la Escuela de Artes y Oficios; los excelentes resultados obtenidos en dicho centro—del que salieron alumnos que, como el gran escultor Aniceto Marinas, y el inteligente mecánico Modesto Soler, se han conquistado elevados puestos—y la influencia que las enseñanzas que allí reciben los alumnos, obreros en su mayoría, ejercen en la cultura de Segovia. El señor Rodríguez Fraile escuchó aplausos al terminar la lectura de su oportuno discurso.

Los alumnos premiados

A continuación se procedió al reparto de premios, recibiendo los alumnos, con visibles muestras de alegría.

Dichos premios consistían en objetos de útil aplicación, entre los que vimos ropas, calzado, estuches de dibujo, cajas de pintura, relojes y hasta una guitarra que fué entregada a uno de los alumnos más aplicados y el cual, por lo visto, tiene el buen gusto de entretener sus ocios tocando aquel clásico instrumento.

He aquí la lista de los alumnos que obtuvieron premio en las distintas clases a que asistieron en el curso anterior:

Dibujo, adorno y figura.—Don Ri-

### 376 SANCHO SALDAÑA

Iba a responderle la desconocida cuando sintiendo tropel de caballos que se acercaba, se levantó de repente, y cubriéndose el rostro con la capucha prontamente fué a esconderse entre los pinares.

—Id, seguidla, gritó Hernando a Jimeno, que se acercaba; ella sabe adónde está Leonor.

—¿Quién? dijo el paje; este hombre está delirando.

—Sí, allí va, exclamó el viejo Duarte persignándose ligeramente. ¡Es la magalot ¡ya desaparació!

Llegó Nuño de allí a un momento y habiendo ambas tropas héchose cargo de sus señores, los acomodaron en unas andas que traían preparadas para el efecto, y paso a paso dieron la vuelta cada cual a su fortaleza.

### FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 373

mo un cadáver, tenía aún fruncido el entrecejo, los ojos abiertos y el labio inferior cogido entre los dientes, mostrando la ira que los insultos de su contrario habían encendido en su corazón.

La hermosa desconocida tan pronto auxiliando a uno, tan pronto a otro, si acaso manifestaba más amor a Saldaña, no tomaba menos interés por el señor de Iscar, cuidando a entrambos con la misma piedad y la ternura misma que si viese a su hermano en cada uno de ellos. Ya les había dado los socorros más necesarios, y sentándose junto a Saldaña, mientras le arreglaba un nuevo vendaje dijo, mirándole con cariño:

—Gracias doy al cielo que me ha enviado aquí para libarte de la muerte del pecador. ¡En qué estado ibas a presentarte en el tribunal de Dios! ¡Las penas eternas te aguardaban presentándote así! ¡Heno de crímenes, impenitente! Mil maldiciones te seguan, cuyos impacadores hubieran ido allí también para



cardo García López, don Angel Aragonese y don Ramiro Martín Solana, de primera; don Amadeo González, don José Pérez Barahona, don Julio del Barrio Merino, don Domingo de Lucas García, don Juan Fernández Vega, y don José Pulido Barcia, de segunda.

**Copia del natural.**—Don Rafael Inés Díez, de primera.

**Cabezas.**—Don Casto Rivas Nestares, de primera, y don Félix Rodríguez Herrero, de segunda.

**Extremos.**—Don Gregorio Badillo Lezoano, de primera, y don Mario Barra, de segunda.

**Principios.**—Don Julio Martín Remondo, de primera; don Jesús Unturbe Tablada, don Emilio Borús Semper, don Vicente Herrero Cuéllar, don Francisco Badillo Lezoano, y don Felipe Díaz Martín, de segunda.

**Lineal.**—D. Luis Toledo Gómez y don Fernando Antón Velasco de primera; don Angel Cuencas Lázaro, don Estanislao Lacoai Yébenes, don Felipe Benicio de la Asunción, don Casildo Aldeamil Vallejo, don Gaspar Beltrán Gordo y don Pablo Martín Herrero, de segunda.

**Aritmética.**—D. José Neira Arribas, Aurelio Marcos Duque, don Juan Monje Cebrián, don José Soriano Cardona y don Mariano Marcos Duque, de primera; don Andrés Eladio Benito, don Mariano González Luna, don Andrés Aldeamil Vallejo, don Elias Díez López, don Tomás Garza Montes, don Victoriano Maganto Fernández, don Antonio Martín Remondo, don José Gutiérrez Sastre, don Antonio Pérez del Barrio, don Carlos Galindo Redondo y don Tomás Luis Calleja, de segunda.

**Geometría.**—D. Facundo del Barrio Serrano, primera; don José Ruiz Roda, don Luis Aguilar Posada, don Domingo Arribas Álvarez, don José de San Benito y don Santos García Bernardos, segunda.

**Modelado, talla y vaciado.**—D. Martín Chico Suárez, primera; don Mariano Blanco Ruiz, don Tirso Unturbe y don Pedro Chico Rello, segunda.

**Francés.**—D. José Luis Fuentes Barrio, primera, y don Julián Pérez del Barrio, segunda.

Quando contemplábamos a los alumnos premiados recibir con orgullo el galardón a que se habían hecho merecedores, parece que en nuestra alma surgían esperanzas halagüeñas y de nosotros se apoderaba cierta simpatía hacia los jóvenes escolares, llamados a prestar alientos a esta Segovia que desfallece por falta de energías y de un vigoroso renacimiento intelectual.

**EL ADELANTADO DE SEGOVIA** os felicita, estudiosos alumnos, y os alienta para seguir el camino emprendido.

Segovia os contempla con alegría y os dirige una mirada de cariño. Sois la esperanza y la esperanza siempre deja en el alma inexplicables alegrías.

**Nota simpática**

Dejamos para el final una nota simpática, que registramos durante el acto de la distribución de premios.

Entre los alumnos premiados figuraban el Regente de la Escuela graduada don Martín Chico y el conocido fotógrafo don Tirso Unturbe,

quienes, dando ejemplo de laboriosidad y amor al trabajo, después de atender a los deberes que les imponen sus respectivas profesiones, han sido los alumnos más asiduos a la clase de modelado y vaciado, que desempeña el inteligente Profesor don Andrés Sanz.

Al escuchar aquellos nombres, el público aplaudió con entusiasmo a los que no se desdennan en ser alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, adquiriendo útiles conocimientos en las horas que podrían dedicar al necesario descanso.

El señor Santuste manifestó que el señor Chico dejaba su premio a favor de la Escuela de Artes y Oficios, aun cuando le estimaba en mucho.

Reciban también los señores Chico y Unturbe nuestra enhorabuena y ojalá su laboriosidad sirva de provechoso ejemplo, aquí donde por desgracia abundan tanto los holgazanes...

**PROYECTOS DE GUERRA**

Al primer Consejo de ministros que se celebre llevará el general Primo de Rivera varios de los proyectos que tiene terminados, entre los cuales figuran el de instrucción de tiro y el de ascenso de los sargentos a oficiales.

También parece que entre los citados proyectos del ministerio de la Guerra hay uno con carácter preferente para aligerar grandemente las escalas.

**Diputación provincial**

**La sesión de hoy**

A las diez y media de la mañana, bajo la presidencia del señor Páramo y con asistencia de los señores Arribas, Alvarez, La Calle, Ramírez Ramos, Huertas, Gil Asejo, Ramírez Díaz, De Antonio Gil, Lorente, Candamo, González Liger, Esteban Núñez, Romero Boceril, Torre Bartolomé y Escorial, estos dos últimos como diputados secretarios, comenzó la sesión, dándose lectura del acta de la sesión de ayer, que fué aprobada.

El señor Presidente manifestó que encontrándose los Reyes en La Granja entendía que una comisión de la Diputación, debía ir a cumplimentarlos. Se acordó, en armonía con lo propuesto por la Presidencia, que la Mesa y los señores diputados que a ella quisieran unirse, constituyeran la expresada comisión.

Dada cuenta de una carta en la que el presidente de la Asamblea de Diputaciones que ha de celebrarse en Sevilla el día 15 del actual, invita a la Corporación provincial de Segovia para que lleve su representación a dicha importante Asamblea, la Diputación, teniendo en cuenta la trascendencia de los acuerdos que allí han de adoptarse, acuerda designar una comisión compuesta del Presidente y de otros tres diputados. Dicha comisión quedó constituida por los señores Páramo (presidente), Alvarez (vicepresidente de la Comisión), Torre Bartolomé (diputado secretario), y Cano de Rueda.

Comenzó después la lectura de la Memoria semestral, presentada por la Comisión provincial, previa la ma-

nifestación de que se considerarían aprobados los extremos no impugnados.

En virtud de una indicación del señor Ramírez Díaz y de manifestaciones hechas por otros diputados, se acordó que los inspectores de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, informen a la Comisión provincial y resuelvan de acuerdo con ésta respecto de las asiladas que, excediendo de la edad reglamentaria, han de continuar en aquellos Establecimientos ó salir de ellos.

Continuó la lectura de la Memoria y al darse cuenta de una resolución adoptada respecto de una pretensión del Ayuntamiento de Espirdo, para que se le concedan auxilios con que hacer frente a la crisis agraria y poder proceder a la construcción del camino vecinal de la Fuente de Pesebre a dicho pueblo, el señor Huertas apoyó las pretensiones de dicho Municipio, proponiendo que la Diputación secundase las gestiones de la Comisión provincial, encaminadas a conseguir auxilios de los ofrecidos por el Gobierno y que se vea el medio, sin perjuicio para otros pueblos, de que pueda el de Espirdo realizar sus deseos en cuanto a la construcción del camino vecinal antes mencionado.

Respecto de este último extremo se acordó que la Comisión le estudie detenidamente. Votó en contra el señor La Calle por entender que no debe volver a la Comisión ese asunto sobre el que ya ha resuelto y porque en análogas condiciones se encuentran otros pueblos a los que no ha podido complacerse por no estar incluidos los caminos a que se referían en el plan aprobado.

Hablaron también largamente los señores diputados de los gastos de conservación de los caminos vecinales, lamentando que los pueblos no hayan cumplido sus compromisos con la puntualidad que exigen los cuantiosos gastos que ocasionan.

Se acordó después conceder al Consejo de Agricultura el local y material que interesa su presidente en una comunicación de que se dió lectura.

El señor Ramírez Díaz, propuso que los uniformes de los porteros se confeccionen en lo sucesivo en los talleres del Establecimiento provincial de Beneficencia.

Lejóse una circular de la Dirección de la Deuda relacionada con el nombramiento de agentes para gestionar cobros de cantidades y esto originó amplio debate, acordándose prescindir de esos agentes en lo sucesivo.

Después quedó aprobada la Memoria semestral y se levantó la sesión a la una de la tarde.

**Bando de la Alcaldía**

He aquí las disposiciones más importantes del bando que publicó ayer la Alcaldía, para dar cumplimiento a órdenes superiores, encaminadas a la formación del Censo, y cuyo objeto principal es la inscripción en boletines que se repartirán a domicilio, de los varones mayores de 22 años.

Esta operación se verificará precisamente el día 7 del presente mes. Los jefes ó cabezas de familia tie-

nen obligación a recibir de los agentes repartidores, y de devolver a éstos con los datos precisos, los boletines individuales, en los que se inscribirán los varones de que se lleva hecha mención.

Todo individuo inscrito en el correspondiente boletín debe autorizarlo con su firma. Si no sabe firmar ó no puede por alguna circunstancia justa, hará que lo firme por su autorización el agente repartidor. Los jefes de familia autorizarán con su firma los boletines de los individuos de la misma que se hallen ausentes, haciendo constar esta circunstancia.

Los dueños de hoteles, fondas, casas de huéspedes, posadas, casas de dormir, etc., procurarán que se inscriban en sus respectivos boletines, no solo los varones de veintidos y más años de edad de sus propias familias, sino también los que se hallen en su casa ó establecimiento en calidad de huéspedes ó sirvientes con carácter permanente ó accidental. Lo mismo están obligados a hacer los directores de seminarios, colegios, conventos de religiosos, academias y otros establecimientos análogos respecto de los varones de la mencionada edad que residen más ó menos permanentemente en sus establecimientos ó domicilios.

Los directores de hospitales, sanatorios, casas de salud, etc., procurarán que se inscriban los varones de veintidos y más años de edad que se hallen en sus establecimientos, teniendo cuidado de hacer constar en los boletines respectivos las señas del domicilio propio de los enfermos que lo tengan dentro del término municipal en que radican los establecimientos en donde se hallan, para poder evitar la duplicidad de inscripción.

**NOTAS DE LA GRANJA**

A las seis de ayer tarde regresaron a La Granja S. M. el Rey y los demás invitados que habían estado cazando en Riofrío.

Se hicieron buenas batidas, cobrándose unas cien reses.

Esta segunda parte de la cacería resultó muy molesta á causa de la persistente lluvia.

Procedente de Málaga llegó anoche el general del Rfo, ayudante de S. M. Hoy ha marchado a San Sebastián y París, el Embajador inglés.

—Esta mañana salió el Rey de paseo poco después de las diez, estando de vuelta á las doce.

A esta hora ya había llegado el ministro de Estado señor Allendosalazar, el cual pasó inmediatamente á la cámara regia, sometiendo á la firma de S. M. varios decretos correspondientes a los ministerios de Guerra, Gracia y Justicia, y Gobernación.

—También han llegado algunos generales de los últimamente ascendidos, con objeto de cumplimentar al Rey.

Tanto el ministro de Estado como dichos generales almorzaron en Palacio.

El señor Allendosalazar regresará hoy mismo á Madrid.

—Se asegura que del domingo al martes se dará por terminada aquí la jornada regia.

2, Octubre.

**Instrucción pública**

**Cese.**—Ha cesado en el desempeño de la escuela de Santiuste de Pedraza, D. Juan Valle, quien pasa á la de Villar de Sobrepeña.

**Haberes.**—La Junta central de derechos pasivos del magisterio, ha girado la cantidad necesaria para el pago del tercer trimestre á los pensionistas y jubilados residentes en esta provincia.

—También ha concedido dicha Junta los haberes que tenían devengados y no percibidos, á los maestros D. Jerónimo Estebranz, D. Teófilo Santacana, D. Aurora Navarra, don Juan Pabón, D. Emilio Casado, y don Pedro García.

**TRIBUNALES**

**Audiencia provincial**

Ante el Tribunal de esta Audiencia se vió ayer en juicio oral y público, la causa seguida contra Frutos Calvo Gadea y Juan Sanz Delgado, acusados del delito de disparo de arma de fuego.

Practicadas las pruebas, el repre-

sentante de la ley señor González Torrelanca, sostuvo sus conclusiones provisionales, y pidió que se condenara á cada uno de los procesados, á la pena de 6 meses y 1 día de prisión correccional, accesorias y pago de costas, abonándose al Frutos, la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

El letrado señor González, defensor del Frutos, se mostró conforme con la petición fiscal, por haberlo expresado su patrocinado al comenzar el juicio.

El señor Gómez del Pozo, defensor del Juan, solicitó la absolución de su patrocinado, por entender que concurre la eximente de propia defensa.

**SUeltos**

**Enhorabuena**

Se le enviamos muy sincera y aventajado alumno interno de la Facultad de Medicina de Oádiz, don David Hernández por el brillante resultado obtenido en el examen de segundo curso de Quirúrgica.

Nuestra felicitación la hacemos extensiva al padre del futuro médico, nuestro buen amigo, el Inspector de Instrucción pública de esta provincia don Isidoro Hernández.

**De días**

Hoy celebra la fiesta de sus días, nuestro querido amigo el exalcalde de esta ciudad D. Saturio Entero. Muchas felicidades.

**En Navas de Oro**

El domingo próximo tendrá lugar en Navas de Oro la inauguración del nuevo edificio construído para Casas Consistoriales y Escuelas.

Agradecemos la atenta invitación que hemos recibido para dicho acto.

**Movimiento de viajeros**

Han llegado á Segovia y se hospedan:

En la «Fonda de Caballeros», el propietario don Augusto Montalbán; el medico don Santuste de San Juan Bautista, don Leopoldo García; el Administrador de la Resinera de Aguilafuente, don Julián Pinillos, y la señora é hija del teniente jefe de la Línea de Cuéllar.

—Ha regresado á Aldealengua de Pedraza, don Julián García.

—En el hotel del Comercio, el contratista de Obras públicas don Miguel Grande, el Ingeniero Agrónomo encargado del Contraste de Madrid don Mariano Blanco, el turista M. Henry de Falin, y los viajeros don Federico Gómez y don Benedito Romero.

—En el Hotel Europeo don Emilio Gutiérrez y señora.

—En el Hotel Burgalesa don Antonio Pérez; y han salido doña Emilia Ramos, don Miguel Gómez y don Luis López.

**Movimiento de población**

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Septiembre, fué el siguiente: Nacimientos, 32, de ellos 3 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 2'10. Defunciones, 36, clasificadas del modo siguiente: sarampión, 2; tuberculosis, 5; enfermedades del sistema nervioso, 4; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 6; ídem génito-urinario, 1; vícios de conformación, 2; senectud, 2; otras enfermedades, 5; resultando una mortalidad de 2'36 por 1.000 habitantes.

**Asamblea de Secretarios**

Fijados ya los días 17 al 19 del actual, para la celebración de una asamblea nacional de secretarios municipales, los interesados ó sus representantes pueden pedir á la administración de la revista «El Secretariado» las autorizaciones oportunas para adquirir los billetes con la gran rebaja concedida por las principales Compañías de ferrocarriles.

Esta tarde han sido conducidos al cementerio, los restos mortales de la malograda señorita Anastasia Martín (q. e. p. d.).

Al triste acto ha asistido una numerosa concurrencia, poniéndose de manifiesto las muchas simpatías con que cuenta la atribulada familia, á la cual reiteramos nuestro pésame por tan dolorosa é irreparable pérdida.

**Muerte casual**

Comunican de Chañe, que sobre las siete de la tarde del 29 del pasado fué encontrado en el sitio denominado «La Rincónada», el cadáver de un hombre.

Presentados en aquel lugar las autoridades y el médico titular, se procedió á practicar las oportunas dili-

acriminarte. No yo, no; muchos agravios me has hecho, mucho mal me has causado; pero nunca te he maldecido; al contrario, á pesar del mal trato que he recibido de tí, á pesar de todo, todo te lo he perdonado, porque al fin hartas maldiciones te han atraído tus desaciertos. Yo no he hecho sino llorarlos.

Un suspiro que exhaló Saldaña en este momento interrumpió sus palabras, y volviendo á mirarle le vió abrir y cerrar los ojos, aflojar los dientes y mover apenas un brazo, señales todas de mejoría, y que hicieron florecer una sonrisa de esperanza en los labios de la desconocida: Hernando hizo también algún movimiento que la obligó á acercarse á mirarle, y abriendo después los ojos volvió en sí persuadido, en el delirio de su imaginación, que estaba aun combatiéndose con Saldaña.

—Hipócrita! decía con voz tan ahogada que apenas se le entendía: defiéndete... te daré la vida si me confiesas

adónde has ocultado á mi hermana... ¿llora?... ¿no la oyes? ¡Ah! ya está aquí; ya, ya la libré de ese miserable. ¡Pobre Leonor!...

La desconocida parecía enternecerse á cada palabra de Hernando, que viéndola á su lado la había tomado por su hermana, y se regocijaba de verla.

—No, Hernando, le respondió la dama cuidadosa de su salud, yo no soy tu hermana, pero puedes vivir tranquilo; Leonor está segura y libre de sus enemigos. No tardarás en verla á tu lado.

—¡Ah! exclamó Hernando haciendo un esfuerzo para levantarse, que no pudo lograr, y arrodillarse delante de ella: tú, ángel del cielo, tú, que has bajado para dar esperanza á mi corazón, si lees en el de los hombres, verás en el mío que el deseo más noble y más digno: de de un caballero me ha movido á buscarla, juntamente con la amistad de un hermano. Habla di, ¿dónde está?...



gencias, averiguándose que el muerto era el vecino Eleuterio Alonso, á quien el siguiente día se le hizo la autopsia, deduciéndose por ella, que la muerte ha sido debida á una lesión del corazón de la cual padecía hace años el Eleuterio.

El sábado último terminó con gran brillantez los exámenes de reválida elemental, el alumno del Magisterio don Félix Vizoso, con la calificación de sobresaliente en los ejercicios escrito y práctico.

Reciba su familia la más cordial enhorabuena, así como también el nuevo maestro.

**Impermeables ingleses**  
de las mejores marcas inglesas. Impermeables de paño sin goma y marca «Christian», gran surtido.  
También tengo un extenso muestrario para hacer á la medida.  
Casa Claudio Moreno, Corpus, 10. Completo surtido en calzado de invierno.

**Casa de Socorro**  
Hoy ha sido curado de una herida en el arco cigamático del lado izquierdo, un joven de 13 años.

**Juzgado Municipal**  
Registro civil  
Se ha inscripto la defunción de la joven de 26 años, Felisa Galindo Alonso.  
Nacimientos, ninguno.

**Aclaración**  
Por desvirtuar equivocadas interpretaciones á que pudieran prestarse dos noticias de la Casa de socorro, publicadas en nuestro editorial del lunes último, hacemos constar que las lesiones de que fué curado en dicho centro benéfico, el domingo, el joven industrial Antonio Santuste, se las produjo él mismo preparando una herramienta de su oficio, y que el Carlos Santuste, asistido también en la casa de Socorro, es un niño de corta edad, sobrino del anterior, y el cual lesionó otro niño, en ocasión de estar jugando.

**OPTICA**  
En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión y primera y corriente.

**Precios sin competencia**  
**Soportales de la Plaza Mayor, 8.**

**Denuncia**  
Por pastoreo abusivo de caballerías, se ha presentado contra sus dueños una denuncia ante el Juzgado municipal de Duratón.

**De caza**  
Ha sido denunciado al Juzgado de Melque un vecino de Segovia, que fué sorprendido dedicándose á la caza por medios prohibidos.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Cristastán.  
Seis reales caja.

**El tiempo**  
Siguen las lluvias, á pesar de que el barómetro se inclina resueltamente hacia el buen tiempo.  
Hoy como ayer durante la mañana se ha disfrutado de una agradable temperatura, pero por la tarde han vuelto las persistentes lluvias, cuyo término no se alcanza.

**La revolución desde arriba**  
Novísima LEY ELECTORAL; á 1,50 y 0,25 pesetas.  
López-Ballesteros, «Lucha Extraña»; á 2 idem.  
Mermeix, «El Socialismo»; á 50 id.  
Dominiol «De Lutecia» arte y orficia; 3,50 idem.  
El cantor de Guadarrama, «Bodas reales»; 3 id.  
M. Seroa «Los amores de la duquesa»; 3 idem.  
Idem, «La bailarina»; 2 id.  
Spencer, «Estudios políticos y sociales»; 1 id.  
Ibsen, «Cuando resucitamos, Juan-Gabriel Borkman»; 1 id.  
Fateu, «Los fundamentos de la protección»; 0,75 id.  
Griffigny, «Manual de automóviles»; 7 id.  
THE STUDIO, «Revista inglesa de arte con la traducción en castellano»; 3,50 id.  
Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.  
Únicamente se anuncian al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

**«Juventud Castellana»**  
Hemos recibido el segundo número de la revista literaria de Valladolid «Juventud Castellana».  
El sumario es el siguiente:  
De número á número: Los torneos, M. Sanz Izquierdo.—Sonetos: Sueño

de muerte, José Rodao.—Moría el sol... A Torre Ruiz.—Impresión de ferias: Los nuevos caballos del «Tío Vivo», Francisco de Cossío.—Ornica: La misión del poeta, Lorenzo de Miranda.—Tierra natal, Andrés González Blanco.—Humildad; novia de Francia, Pedro Mouriano Michelena.—Baladina, Marciano Zurita.—Letras salmantinas, Vicente Marín.—Balada Parisiense, Eduardo de Ory.—De arte escénico.—Netas.

Fotografados de Emilio Ferrari, señora Ferrer y señor Soler (del teatro de Calderón), y señor Suárez del teatro de Lope.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tardes.

**Combinación de gobernadores**

Se anuncia para dentro de poco tiempo, una pequeña combinación de gobernadores civiles.

**Rogreso**

De Valencia ha regresado el presidente del Senado, general Azcarraga.

**Siniestro ferroviario**

Dicen de San Francisco de California, que en el choque de dos trenes, ocurrido cerca de San Luis, resultaron 24 muertos y gran número de heridos.

**Reunión**

En el Gobierno civil, bajo la presidencia del marqués del Vado se reunirán esta noche los representantes de los gremios de cafés tabernas y casas de comidas, para tratar de las disposiciones sobre el cierre de establecimientos de estas clases, dictadas por el señor La Cierva.

**Los solidarios**

El señor Salmerón saldrá de Madrid el próximo viernes á las seis de la tarde, con objeto de llegar á Coruña la tarde del día siguiente.

Los solidarios llegarán á Madrid á las once de la mañana: y por la tarde emprenderán el viaje en compañía del señor Salmerón. Son aquellos los señores de Buen, Vallés y Ribot, Hurtado y Ventura.

También le acompañará el señor Soriano, si llega á tiempo, y uno de los hijos del señor Salmerón.

El mitin en Coruña se celebrará el domingo. Después se celebrarán otros en Lugo, Orense, Vigo y algunas otras poblaciones gallegas.

Los expedicionarios regresarán á Madrid del 11 al 12 del actual.

**Yanquis y japoneses**

Varios periódicos extranjeros publican un despacho de Vancouver, diciendo que la tripulación de un buque japonés ha saqueado la población de Kodiak (Alaska).

A pesar de estas noticias, las relaciones entre americanos y japoneses, al menos oficialmente, no pueden ser mejores, y lo prueba el detalle del viaje del ministro de la Guerra Mr. Taft, por el Japón, donde es calurosamente ovacionado.

**Restablecido**  
El Director general de Obras públicas, señor Andrade, se encuentra completamente restablecido.

**El viaje de los Reyes**

Para el 18 de este mes son esperados en Viena los reyes de España.

Permanecerán allí dos días, hospedándose en el palacio de Hamburgo, con la reina doña María Cristina.

**España en Marruecos**

Dicen de Rabat, que mañana llegará á aquella ciudad el ministro de España en Tanger, señor Llavería, con objeto de ultimar las negociaciones comenzadas por el señor Ujeda.

El señor Llavería, lleva varios presentes para el sultán y personajes de la corte Leriñana.

Figuran entre los regalos para el Sultán, dos caballos del Rey don Alfonso, precisamente enjaezados.

**De Belgrado**

Dicen de la capital de Serbia, que continúa la excitación en los ánimos por la ejecución de dos jefes antiregicidas, en los calabozos en que estaban recluidos.

El malestar cunde y se teme graves acontecimientos.

**Meeting**

Por las Sociedades obreras de Madrid, se proyecta para el próximo domingo la celebración de un meeting de protesta por las últimas Reales órdenes de Gobernación sobre cierre de establecimientos y uso de armas.

**Boda Real**

Telegrafian de Dresde, que el Rey de Sajonia contraerá en breve matrimonio con la Princesa Real de Prusia.

**Optimismo**

Despachos de París dicen que en «Petit Parisien» aparecen telegramas de Casablanca, asegurando que en próximo plazo se rendirán las pocas tribus que en rebeldía quedan, entrando aquella Plaza en estado normal.

Se asegura también que Muley Afz nada hará para reanudar las hostilidades.

## BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81 75
Amortizable al 5 por 100....	101'10
Acciones del Banco.....	450'00
Acciones de Tabacos.....	403'50

CAMBIOS

París á la vista.....	12 00
Londres á la vista.....	28'16

G. Cano.

## Dependiente

Se necesita que esté algo enterado en el ramo de tejidos y de buenas referencias.

Razón, Plaza del Azoguejo, 4.

## Polonio de Lucas

ORDINARIO DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos se sean confiados, en la seguridad que se atiende con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

Segovia: calle de la Herrería, número 3, antigua taberna del Patio.  
En Madrid: 7 de Julio, número 3, San Martín de Valentiñ Alvaro.

Imprenta de EL ADELANTADO

## Profesora de piano

Se ofrece para dar lecciones en su casa y á domicilio.

Se informará en la administración de este periódico.

## Almoneda

Se hace de varios muebles en la calle de San Francisco, número 19, principal.

Horas: de diez á doce de la mañana y de dos á cuatro de la tarde.

Solamente los días 3 y 4 del actual.

## Libro interesante

**Asociación general de labradores de España**  
Compendio batallador, higiénico y social.

Procedimientos prácticos científicos y resultados satisfactorios sobre la destrucción del insecto Filoxera en las viñas, por D. Cirilo Crespo del Campo, presidente de la Asociación regional de labradores Norte-segovianos.

De venta en la librería de *Diario de Avisos*, Plaza Mayor, núm. 5.

Valo 2 pesetas.

## Traspaso

Se hace del antiguo y acreditado establecimiento, con horno y demás dependencias, de la Confitería y Cicería de los hijos de Bernabé Garofa, Plaza Mayor, 24 y 25.

Para tratar, con sus dueños, en la misma casa.

## Peinadora madrileña

Gonsuelo Escobar

Peina á domicilio y enseña á peinar.

Cervantes, 38, principal.

## Se vende

una tartana nueva enganchada con caballo de cinco años.

Arreos á la inglesa.

# LA FUENCISLA

Novedades para señora, caballero y niños

Claudio Alonso Sanz

(Detrás de la Cárcel)

Tengo el gusto de comunicar al público en general, que esta casa que solo se dedica á novedades, acaba de recibir un extenso y variado surtido en géneros propios para la estación, teniendo la seguridad que en cuanto á gusto y economía es la primera.

Frente á la Cooperativa militar

La Fuencisla

## TERCER NEGOCIO

A los parroquianos del Comercio de Tejidos

DE

CARLOS TABLADA

CALLE DE CERVANTES, 38.—SEGOVIA

A cobrar los vales del día 19 de Septiembre

Esta casa lleva ya tres meses regalando la venta un día cada mes, y continúa haciendo estos mismos beneficios á todos los que le honren con sus compras.

Se ha recibido un grandioso surtido en géneros de invierno, en altas novedades para señoras, á precios sumamente baratos.

Especialidad en Tapabocas, Mantones, Chales, Toquillas, Pelerinas, Franelas y Pañetes para vestidos, Franelas y Piques para camisas, Chalecos de Bayona, Géneros de punto para señoras caballeros y niños.

En todo un grandioso y variado surtido, y dibujos, alta novedad á precios sumamente baratos.

No dejéis de visitar esta casa

Encontraréis grandes beneficios en las compras.

Para informarse, en la administración de este periódico.

## Pastos

Se arriendan pastos de invierno de la dehesa «Fuente lámparas», jurisdicción de Robledo de Chavela, para ganado lanar.

Para informes, dirigirse á su dueño don Gerónimo Benito, de El Escorial.

## Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras es el siguiente:

Trigo, 46 á 46 1/2 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, 25 y 26 id. id. las 70 libras.  
Centeno, 30 á 32 id. id.  
Algarrobas, á 35 id. id.

CANTALEJO 27

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo 45 reales fanega de 94 libras.  
Centeno 34 id. id.  
Cebada 26 id. id.  
Algarrobas 35 id. id.  
Cálculo de entradas de trigo 250 fanegas.  
Tendencia del mercado al alza.  
Temporal frío y lluvioso.

AREVALO

Se cotizó el trigo á 47 1/2 y 48 reales las 9 libras castellanas.

Centeno, á 32 y 33 id.  
Cebada, 28 á 29 id.  
Algarrobas, á 34 y 35 id. id.  
Cálculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencias del mercado firme.  
Temporal lluvias.

BARCELONA

Se vendió trigo de Manzanares á 49'50 reales fanega; Aranda á 48'50; Toro á 48'25 y Paredes, á 49'25.

Precios sostenidos.  
Entraron 86 vagones de trigo.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal.—500 fanegas de trigo que se cotiza á 47'75 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—Han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'50 reales las 94 libras.  
Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 34'75 reales las 90 libras.

Tendencia del mercado firme.  
PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 48'50 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, 32'00 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30'00 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 500 fanegas de trigo vendiéndose á 48'00 reales las 94 libras.

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales los podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.



LOTERIA NACIONAL
Sorteo del 30 de Septiembre
PREMIOS MAYORES

Table with columns: Núms., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and prize amounts for various cities like Badajoz, Oviedo, Cartagena, Madrid, etc.

Table with columns: Unidad, Decena, Centena, Mil, Dos mil, Tres mil. Lists smaller prize amounts and winning numbers.

Main lottery results table with multiple columns of numbers and prize categories like Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, etc.

Interesante
7, Plaza Mayor, 7, piso bajo
Todos los días de ocho de la mañana a seis de la tarde, retratará el reputado fotógrafo Montes, en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.
La Unión y El Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Agencias on todas las provincias de España, Francia y Portugal
43 años de existencia.
Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Aguas minero-medicinales
DE LA COLONIA "LA ALISEDA,"
PROVINCIA DE JAÉN
Altura sobre el nivel del mar: 700 metros. Temporadas: de 15 de Abril a 30 de Junio y de 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre
Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmarón y Amat
Manantial de San José
Manantial de "La Salud"
De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.
Curan admirablemente las dispepsias, gastralgias, úlceras, del estómago ó del duodeno, catarras intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arañillas, tenosios, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera, etc., etc.
Las propiedades radioactivas de las Aguas de "La Aliseda", evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia.
CLIMATOTERAPIA
El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.
La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.
TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Coches á los trenes mixtos á la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

Pañería y Sastrería
DE
EUGENIO NONIDE
8, Juan Bravo, 8,
Venta de paño de todas clases y precios.
Gran surtido de Impermeables Ingleses garantizados desde 30 pesetas.
En los géneros de verano, considerable rebaja de precios.

Gran fotografía-Victoria-11
El antiguo gabinete fotográfico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando a frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrasosa, quien se propone dar á conocer en esta capital y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Citratos, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrasosa.
Retratos á diez céntimos.
Postales, media docena 3 pesetas.
Grupos baratísimos.
Retratos kilométricos, entregados en el acto.
Especialidad en retratos de niños.
Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche.
También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precios sumamente económicos.
No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.